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CIRCULAÇÃO EM: MONTE MOR, ELIAS FAUSTO, HORTOLÁNDIA, SUMARÉ E NOVA ODESSA

Josuel da Conceição
vai lutar por UTI
em Monte Mor/SP

Josuel da Conceição
foi eleito para vereança
em 2025, e será um ve-
reador  que i rá  focar
muito na saúde, dentre
outros também.

Vendo que o muni-
cípio necessita de uma
UTI, assumindo em Ja-
neiro de 2025, irá mar-
car uma agenda com o
P r e f e i t o  e l e i t o  p a r a
2 0 2 5  M u r i l o  R i n a l d o
para que ele coloque na

sua pauta o pedido de
um hospital municipal
novo com UTI urgente.

Josuel também dis-
s e  q u e  t e m  m u i t o s
projetos para a área da
saúde, buscando tam-
bém o  poss í ve l  pa ra
município a oncologia,
e mais medicamentos
para a população que
necessita muito.

Desde 2014 vem fa-
zendo trabalhos volun-

tários em diversas áreas
a judando pessoas de
vários bairros e cidades.

Em 2020 foi candida-
to a vereador mas o coe-
ficiente do partido não
atingiu o necessário para
que ele pudesse assumir,
obtendo 462 votos.

Mas em 2024, dispu-
tou novamente as elei-
ções,  onde conseguiu
ser eleito com 475 (por
média) votos pelo PSD.

Governo do Estado prevê
entregar viaduto no Jd. Nova
Europa em fevereiro de 2025
Governador Tarcísio de Freitas esteve em Hortolândia para vistoriar

obra, junto com o prefeito Zezé Gomes, na tarde desta terça-feira (23/10)

O viaduto na região do
Jardim Nova Europa deve se
tornar realidade em breve. O
Estado prevê entregar o dis-
positivo em fevereiro de 2025.
O anúncio foi feito pelo go-
vernador Tarcísio de Freitas,
na tarde desta terça-feira (23/
10). O chefe do Executivo es-
tadual esteve em Hortolândia
para vistoriar a obra. O pre-
feito José Nazareno Zezé Go-
mes acompanhou a visita junto
com o governador. Também
esteve presente o prefeito de
Sumaré, Luiz Alfredo Dalben.
A obra é realizada pelo Esta-
do, em parceria com os dois
municípios. O viaduto ligará o
Jardim Nova Europa, em Hor-
tolândia, ao Parque Bandei-
rantes, em Sumaré.

Durante a vistoria, técni-
cos da empresa responsável
pela obra apresentaram o
projeto do viaduto para o
governador e os prefeitos.
Eles também informaram as
três autoridades sobre os re-
centes avanços ocorridos na
construção. O viaduto facilita-
rá o acesso às rodovias
Anhanguera e Dom Pedro I,
que estão próximas ao local.

O prefeito Zezé Gomes
destacou a importância do
dispositivo para as grandes
empresas que estão fixadas
no entorno. "Esta é uma obra
que fará uma grande diferen-
ça na vida dos empresários e
também da população que
mora aqui na região", ressal-
tou Zezé Gomes.

Por sua vez, o governa-
dor Tarcísio de Freitas desta-
cou que a obra do viaduto é
aguardada há muito tempo
pelos moradores da região.
"Aqui realizamos uma obra
importante em termos de
mobilidade. É uma obra es-
perada há muitos anos que no
final cria uma espécie de con-
torno, de ligação, entre as
rodovias  Anhanguera e Ban-
deirantes. Com isso, espera-
mos que haja uma facilidade
para as pessoas que não po-
diam contar com este viadu-
to. Não tinham este acesso.
Com este viaduto, haverá di-
minuição do tempo de via-
gem. Vamos estar sempre in-
vestindo em infraestrutura
para ajudar os municípios. A
ideia é que possamos inau-
gurar em fevereiro do ano que

vem, com os dois acessos
prontos, tanto o de Sumaré
quanto o de Hortolândia",
salientou o governador.

ROTATÓRIA – A constru-
ção do viaduto já está quase
concluída pela empresa con-
tratada pelo Estado. A partir
de agora, a obra entra na
fase de intervenções a serem
feitas pelos dois municípios.

A Hortolândia cabe a
construção de uma rotatória
que ficará antes do viaduto.
O trabalho será executado
pela mesma empresa respon-
sável pelo viaduto. De acor-
do com a Secretaria de
Obras, os trabalhos já come-
çaram neste mês. Também
está previsto o recapeamen-
to de um trecho da rua Ara-
rás, que fica próxima ao viadu-
to. Ainda segundo a construto-
ra, a previsão é que a rotatória
seja concluída até o fim deste
ano.O viaduto terá 730 metros
de extensão, com duas pistas,
uma no sentido Hortolândia-
Sumaré, e a outra no sentido
inverso. O Estado iniciou a
construção do viaduto em
setembro de 2022.
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PPP Novas Escolas: comunidade
escolar vai participar da avaliação de
desempenho da futura concessionária

Repasse contratual será de acordo com nota obtida na análise periódica; alunos,
professores e funcionários serão ouvidos para calcular índice de satisfação

Em um mês, remoção
de lixo do rio Pinheiros

chega a 7 mil
toneladas, a um custo

de R$ 17 milhões
Entre resíduos mais retirados estão
garrafas pet, isopor (marmitas, por
exemplo) e brinquedos (como bolas

e bonecas); objetos com volume
maior também são vistos com

frequência, como sofás e colchões

As 33 escolas estaduais
que serão construídas pelo
Governo de São Paulo, por
meio de parceria público-
privada (PPP),  terão sua
operação ava l iada por
meio de notas de desem-
penho, metodologia que
permite verificar e acom-
panhar periodicamente a
qualidade dos serviços ofe-
recidos pela futura conces-
sionária aos alunos da rede
estadual. A análise envolve-
rá a comunidade escolar e
repercutirá diretamente na
remuneração da futura con-
cessionária. A PPP foi divi-
dida em dois lotes, com os
leilões previstos para os
dias 29 de outubro (Lote
Oeste) e 4 de novembro
(Lote Leste). Eles fazem par-
te da Maratona de Leilões
prevista até o fim deste ano.

De acordo com o diretor
presidente da Companhia Pau-
lista de Parcerias (CPP), Ed-
gard Benozatti Neto, as atri-
buições pedagógicas continu-
arão sob responsabilidade da
Secretaria da Educação do
Estado de São Paulo, caben-
do à futura concessionária a
construção, gestão e opera-
ção das estruturas. Para além
dos serviços pedagógicos,
caberá ao Governo de São
Paulo a coordenação e fisca-
lização da execução do con-
trato da PPP, por meio da
Agência Reguladora de Ser-

viços Públicos do Estado de
São Paulo (Arsesp).

"A fiscalização da presta-
ção do serviço e o
cumprimento?das normas, re-
gulamentos e procedimentos
determinados no contrato fi-
cará a cargo da agência re-
guladora. Além dela, o con-
trato prevê também a figura
do 'verificador independente',
que vai auxiliar na fiscalização
dos serviços, especialmente
no atendimento aos indicado-
res de desempenho", pontuou
Benozatti.

O "verificador indepen-
dente" precisará ter algumas
capacidades técnicas e expe-
riência, além de outros requi-

sitos de qualificação estipula-
dos pelo contrato. Ao todo, a
nota de desempenho é com-
posta por 21 índices, dividi-
dos em três grupos: técnico,
disponibilidade e satisfação.
O desempenho técnico con-
templa indicadores que irão
avaliar a qualidade do forne-
cimento de serviços como ali-
mentação, vigilância, limpeza
e internet wi-fi, por exemplo.

"O segundo grupo de in-
dicadores avaliará a efetiva
disponibilidade de ambientes,
como banheiros, salas de aula
e refeitórios, além do adequa-
do fornecimento de água, es-
goto, energia elétrica e gás
nos ambientes das unidades.

Já o desempenho de satisfa-
ção envolve pesquisa de opi-
nião da comunidade escolar
sobre os serviços oferecidos,
nas quais a comunidade es-
colar avaliará a alimentação,
limpeza, manutenção, atendi-
mento, conservação de jardim
e outros serviços prestados
pela futura concessionária",
complementa Edgard.

A avaliação deverá ser
realizada trimestralmente e
caberá ao "verificador inde-
pendente" realizar a pesqui-
sa de satisfação e, com base
nas notas, calcular o indicador
de desempenho da concessi-
onária que definirá o valor do
repasse contratual.

Governo de SP anuncia mais R$ 22 milhões
para rede de restaurantes do Bom Prato

Valor será usado para manutenção, melhorias e expansão
do programa em todo o estado de São Paulo

O Governo de São Pau-
lo, por meio da Secretaria
de Desenvolvimento Social
(SEDS), vai destinar mais R$
22 milhões para manuten-
ção, melhorias e expansão
do programa Bom Prato em
todas as regiões do esta-
do. Esse recurso se soma
aos R$ 209 milhões que já
estavam garantidos para o
programa em 2024 e garan-
te que os usuários vão con-
tinuar pagando R$ 1 por
refeição.

O anúncio foi feito nesta
quinta-feira (24) pela secretá-
ria de Desenvolvimento Soci-
al, Andrezza Rosalém, para as
entidades que administram as
unidades do Bom Prato.

"Com essa iniciativa, o
Governo do Estado de São
Paulo reforça seu compro-
misso em oferecer alimen-
tação saudável e de quali-
dade à população", afirmou
Andrezza Rosalém. "Mais
que uma obrigação do Es-
tado, a segurança alimen-
tar é um direito constituci-
onal. A destinação de mais
R$ 22 milhões para o Bom
Prato evidencia, mais uma
vez, que a garantia de di-

reitos aos mais vulnerá-
ve is  é  nossa  pr ioridade
deste governo."

Cerca de metade dos R$
22 milhões será usada para
cobrir o reajuste no custeio
das refeições, que passou de
R$ 7,10 para R$ 9,30 no al-
moço e no jantar. Desse to-
tal, R$ 8,30 serão subsidiados
pelo Estado. Para crianças, o
Estado subsidia a refeição de
forma integral. Já o café da
manhã terá seu custo reajus-
tado de R$ 2,40 para R$ 3,20,
sendo R$ 2,70 subsidiados
pelo Estado e R$ 0,50 pagos
pelo usuário.

Outros R$ 4,5 milhões
serão destinados à reforma
estrutural de 18 restauran-
tes, para melhorias que vão
de obras no sistema hidrá-
ulico e elétrico a reparos
nas cozinhas, nos banheiros
e nas calçadas. Unidades
em Jundiaí, Sorocaba e Ta-
boão da Serra, por exem-
plo,  serão benef ic iadas,
além de outras na capital,
como os restaurantes da
25 de Março e de Campo
Limpo, Capão Redondo,
Cidade Ademar, Heliópo-
lis e Itaquera.

Além disso, R$ 2 mi-
lhões serão usados para a
compra de novos equipa-
mentos em 51 unidades, in-
cluindo fogões, refrigera-
dores, bebedouros, liquidi-
ficadores, mesas, cadeiras
e talheres. Entre as benefi-
ciadas estão as de Osasco,
Praia Grande e Ferraz de
Vasconcelos. Na capital ,
restaurantes em Brasilân-
dia, Paraisópolis, Tucuruvi,
Vila Nova Cachoeirinha, en-
tre outros, serão contem-
plados. Um montante de
R$ 365 mil será repassa-

do para  a  expansão do
Bom Prato Refeitório nas
unidades Mauá,  C idade
Tiradentes e Mooca/Ca-
nindé. Nessa modalidade
do programa, caminhões
do Bom Prato Móvel  se
deslocam até tendas fixas
com estrutura para que
os usuários possam fazer
as refeições no local .  O
restante do valor anunci-
ado será dividido para o
custeio das refeições do
Bom Prato Móvel e para
a locação de imóveis re-
ferente a 42 unidades.

No primeiro mês do Lixô-
metro, painel instalado às
margens do Pinheiros, foram
removidas cerca de 7 mil to-
neladas de lixo superficial do
rio, ao custo de R$ 17 milhões.
O principal objetivo da inicia-
tiva é impactar e conscienti-
zar a população sobre a po-
luição no Rio Pinheiros. Todos
os frequentadores que circu-
larem pela região podem con-
ferir o painel que exibe o alto
volume de materiais retirados
do canal e o dinheiro público
investido para a limpeza su-
perficial. O Lixômetro, insta-
lado no dia 23 de setembro,
é atualizado semanalmente.

Toda essa poluição difu-
sa chega ao curso d'água
pela ação humana, com o lan-
çamento direto no rio, ou pe-
las chuvas, que acabam arras-
tando a sujeira jogada nas
ruas de toda a bacia do Pi-
nheiros - ou seja, de bairros
como Jaguaré, Itaim Bibi,
Morumbi, Guarapiranga, Vila
Olímpia, Panamby e Capão
Redondo. Desde o começo do
ano passado, o valor do lixo
coletado chega a mais de 65
mil toneladas, com mais de R$
117 milhões em despesas.

A coleta de todo material
é realizada diariamente por

meio de um barco que nave-
ga ao longo dos 25 quilôme-
tros do Pinheiros. Após a re-
tirada, os detritos são levados
para um local chamado "área
de rebaixo" (onde são depo-
sitados para secar) e, depois,
colocados em caçambas e
encaminhados para aterro
sanitário.

Entre os resíduos mais
retirados estão garrafas pet,
isopor (marmitas, por exem-
plo) e brinquedos (como bo-
las e bonecas). Objetos com
volume maior também são
vistos com frequência, como
sofás e colchões. Bicicleta,
sofá, ventilador, capacete são
apenas alguns dos itens mais
inusitados que já foram reti-
rados do rio. Para conferir a
ação, o equipamento fica pró-
ximo à Casa Conectada, loca-
lizada no Parque Bruno Covas.

Essa é uma ação realiza-
da no âmbito do IntegraTie-
tê, que tem como objetivo
promover ações com foco na
recuperação do mais impor-
tante rio paulista e seus aflu-
entes. A iniciativa é realizada
pelo do Governo de São Pau-
lo, por meio da Secretaria de
Meio Ambiente, Infraestrutu-
ra e Logística do Estado de
São Paulo (Semil).
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Monte Mor autossuficiente
no abastecimento de água
Pensando no futuro de Monte Mor, gestão do prefeito Edivaldo Brischi consegue aprovação

para iniciar projeto executivo para Barramento no Eixo do Ribeirão Capivari Mirim

Por meio da Secretaria de
Meio Ambiente e Agricultura,
a Prefeitura de Monte Mor, na
gestão do Prefeito Edivaldo
Brischi, conseguiu, nesta se-
gunda-feira (21), a aprovação
da Caixa Econômica Federal,
por meio da Agência de Baci-
as PCJ, aprovação de proces-
so de licitação para contrata-
ção de empresa de engenha-
ria que será responsável pela
elaboração de projeto execu-
tivo para regularização de
vazões de cursos d'água para
o abastecimento público na
bacia do rio Capivari Mirim.

O pro jeto ,  por  ora
aprovado para l icitação,
tem como objetivo garan-
tir o abastecimento de água
em Monte Mor para  os

próximos anos,  e,  como
envolve questões ambien-
tais, valores significativos
para implementação e uma
engenheira que envolve e
intervém em um curso de
água, no caso o Ribeirão
Capivari Mirim, havia todo um
planejamento, documentação
e adequações que precisam
ser feitas em diálogo entre a
Prefeitura de Monte Mor, a
Agência de Bacias PCJ, e o
também o Governo do Es-
tado de São Paulo.

A CONSTRUÇÃO DO
PROJETO – No ano de 2009,
segundo a Secretaria de Meio
Ambiente e Agricultura de
Monte Mor, foi realizado um
estudo e projeto básico para

o Barramento do Ribeirão
Capivari Mirim. Porém, o pro-
jeto estava desatualizado, o
que gerou a necessidade da
elaboração de um projeto
executivo, para adequação,
frente a necessidade de am-
pliarmos as reservas de água
bruta em Monte Mor, visan-
do a sustentabilidade hídrica
futura para atendimento ade-
quado da população.

Também segundo a Se-
cretaria de Meio Ambiente
e Agr icultura de Monte
Mor, conforme valores ob-
tidos pelo Plano de Bacias
(2004 - 2007), para o ano
de 2003, apontou captação
subterrânea de 0,083 (m³/
h) e superficial de 0,080
(m³/s). Assim, de acordo

com o projeto básico reali-
zado antes, foi considera-
da a projeção de demanda
para o ano de 2025, com
observação de aumento da
disponibilidade hídrica com
uma vazão de 0,107 m³/s)
e afirmação de que a vazão
disponível para a captação
do barramento em questão
(0,208 m³/s) seria suficien-
te para o atendimento da
demanda de abastecimen-
to de água em Monte Mor.

AÇÃO PRESENTE PEN-
SANDO NO FUTURO – O
atual projeto, que, como já
dito, busca garantir o abas-
tecimento de água em Monte
Mor para os próximos anos,
levando em conta a deman-

da atual e o possível cresci-
mento da cidade, também
pensando no novo Plano
Diretor e la b o r a d o  p e l a
atual administração, co-
meçou a ser elaborado no
início de 2023, e pleiteado
junto ao Projeto PCJ (Consór-
cio dos Rios Piracicaba, Capi-
vari e Jundiaí) desde então.

A atual gestão, do pre-
feito Edivaldo Brischi, não
mediu esforços para que
esse processo fosse apro-
vado, diante da disponibi-
lidade hídrica do eixo Ri-
beirão do Capivari Mirim,
com condições de tornar o
município de Monte Mor au-
tossuficiente no abastecimen-
to de água. Uma ação de
presente para garantir o futuro.

AUTOSSUFICIÊNCIA E
CONTROLE DE VAZÃO  –
Com esse projeto executi-
vo em mãos, o Poder Pú-
blico Municipal pode plei-
tear junto aos governos Es-
tadual e Federal e/ou reali-
zar parceria com setores
privados para a efetivação
do Barramento no Eixo do
Ribeirão Capivari Mirim,
mostrando a importância
do projeto e de sua execu-
ção, do que ele, ao ser fi-
nalizado, passará a garan-
tir. O Barramento, além da
garantia no abastecimen-
to, proporciona uma se-
gunda vantagem, o con-
trole da vazão, que pode
ajudar em tempos de chu-
vas fortes e inundações.
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Dany &
Diego trabalham
a divulgação da
música
"Alô galera"

Elias Fausto receberá
1ª planta industrial
para produção de
combustível de
aviação sustentável
Em parceria com Alemanha, projeto prevê investimentos de 7,8 milhões de euros

Lançada no mês de junho,
nas principais plataformas de
distribuição digital, "Alô gale-
ra", nova música de trabalho
da dupla Dany & Diego, vem
ganhando destaque não
apenas na internet, como
também nas festas de ro-
deios. A Festa do Peão de
Americana, FAICI e a Festa do
Peão de Boiadeiro de Barre-
tos, são alguns dos eventos
que tiveram a música tocada
agitando o público.

A composição da faixa é
do locutor de rodeios, Jorge
Moisés, e do cantor Edson
Cadorini, que faz dupla com
Hudson. A produção musi-
cal ficou a cargo de Cesar
Allmeida, do Studio Ibiza.
"Alô galera", ganhou um cli-
pe já disponibilizado no You-
tube. A produção foi da Mu-
rilo Bueno Filmes.

O último projeto em es-
túdio gravado pela dupla, in-
titulado "In Studio", teve qua-
tro faixas. "Misturei saudade",
"Não tem você", "Tomara que
ele beije mal" e "Sempre fui
eu", foram gravadas no Estú-
dio Balada Music, em Goiânia/
GO. A produção musical ficou
a cargo de Newton Fonseca,
e a direção de vídeo de An-
dré Caverna. O EP está dispo-
nível em todas as plataformas
de distribuição digital.

A dupla Dany & Diego é
sucesso em todo o Brasil com
músicas como "Bate a bota no
chão", gravada com Teodoro
& Sampaio, "Cabulosa", "Tem-
po ao tempo", "Aqui só tem
filé", "Chuva fina", "Volta", "En-
tão tá" que contou com a par-
ticipação do cantor Gusttavo
Lima, e "Bruto e bão" com
Carreiro & Capataz. Em 27

anos de carreira, Dany & Die-
go colecionam cinco CDs, um
DVD e dois EPs.

FERNANDO PÁDUA –
Através das redes sociais,
o cantor e compositor Fer-
nando Pádua anunciou, na úl-
tima terça-feira (15), a segun-
da participação de seu DVD,
intitulado "Do Nosso Jeito". Zé
Henrique & Gabriel estarão
presentes no segundo regis-
tro audiovisual da carreira
do artista, dia 30 de outu-
bro, em Osasco, cidade lo-
calizada na Região Metro-
politana de São Paulo.

Fernando tem um grande
respeito pela dupla e por
Gabriel, seu amigo, e que par-
ticipou do seu primeiro DVD.
"Tenho muita admiração mu-
sical pela dupla, por respei-
tarem o mesmo princípio que
respeito ao gravar canções
que falam de amor. A música
sertaneja foi presenteada com
esse retorno de Zé Henrique
& Gabriel. Nada mais bacana
do que celebrarmos essa vi-
tória e convidá-los para par-
ticipar do meu DVD com a
música "cancela a briga".

Zé Henrique & Gabriel
são a segunda dupla con-
firmada no DVD que pro-
mete ser  um div isor  de
águas na carreira de Fer-
nando Pádua. A primeira
participação confirmada foi
da dupla Peão Carreiro &
Praiano. Contando com 12
faixas, sendo quatro delas de
composição própria, além de
releitura de clássicos da mú-
sica sertaneja. A produção
musical do projeto ficará a
cargo de Enoque Rodolfo e
a de vídeo da Anjos Studio.

AÇÃO DE RECAPEAMENTO
É REALIZADO NO

JARDIM PANORAMA

 A avenida Arvido Plepis,
no Jardim Panorama, come-
çou a ser recapeada nesta
terça-feira, dia 22 de outubro
de 2024, em uma segunda
etapa de recapeamento que
a Prefeitura de Monte Mor,
na administração do pre-
feito Edivaldo Brischi, está
realizando no município. No
Jardim Panorama outras

ruas também serão recape-
adas, assim como na região
central de Monte Mor, onde
o trabalho de recapeamento
terá sequência.

As próximas ruas que re-
ceberão recape, segundo a
Secretaria de Planejamento e
Obras de Monte Mor, serão
as ruas Tobias Bueno de Oli-
veira e 1º de Maio.

O trabalho faz parte de um processo de
recapeamento que irá seguir até o final de 2024,
atendendo diversas ruas do município de Monte Mor

O Município de Elias Faus-
to, a 45 quilômetros de Cam-
pinas e a 132 quilômetros da
capital terá a primeira planta
industrial para produção de
combustível de aviação sus-
tentável (SAF, na sigla em in-
glês) a partir de biogás de
resíduos de biomassa do se-
tor sucroenergético.

Segundo o Prefeito Maurí-
cio Baroni, que também é presi-
dente do Consimares, um con-
sórcio de sete municípios que
trabalha para a gestão de resí-

duos sólidos para minimizar os
impactos ambientais, essa inici-
ativa é uma parceria entre o Mi-
nistério Federal da Cooperação
Econômica e do Desenvolvimen-
to da Alemanha, por meio da
agência alemã Giz, que firmou
uma parceria com a empresa
Geo Bio Gas & Carbon, para exe-
cutar o projeto.

De acordo com Baroni a
Copersucar e a Financiadora
de Estudos e Projetos (Finep)
são parceiros da iniciativa, e
a ideia é  produzir cerca de

750 litros de SAF por dia a
partir de 2025.

Esse combustível sustentá-
vel poderá ser misturado ao
querosene de aviação (QAV)
convencional, contribuindo para
a redução da pegada de carbo-
no no setor aéreo. O prefeito
lembrou que um estudo recente
da Secretaria de Meio Ambien-
te, Infraestrutura e Logística do
Estado de São Paulo (Semil),
em conjunto com a Giz, apon-
tou que o estado de São Paulo
reúne as condições ideais

para se tornar um hub de
produção de SAF. "A nossa
região é o lugar ideal nesse ce-
nário pois a análise feita apon-
tou que além do mercado ser
promissor, temos uma vasta dis-
ponibilidade de recursos ener-
géticos e a infraestrutura conso-
lidada" lembrou Baroni.

O projeto com prazo de
três anos prevê investimentos
da ordem de 7,8 milhões de
euros, dos quais 1,5 milhão
de euros serão recursos
públicos da Alemanha.

Regularização Fundiária Avança em
Monte Mor: Mais de 3.500 Lotes em

Análise no cartório de registro de imóveis
A Regularização Fundiária

em Monte Mor está em ple-
no andamento, através da
ARFUM - Associação de Re-
gularização Fundiária Monte-
morense e o Instituto URB7,
com 9 bairros atualmente no
cartório para análise e apro-
vação, totalizando mais de
3.500 lotes. Mais 3 bairros já
foram aprovados pela Comis-
são de Regularização Fundiá-
ria da Prefeitura, representan-
do um avanço significativo
para os moradores que
aguardam a formalização de
suas propriedades. Os 5  bair-
ros restantes estão sob aná-
lise da Prefeitura, que busca
garantir a legalidade e os
benefícios da regularização,
totalizando 4.305 lotes/unida-
des aprovadas pela prefeitu-
ra. Essa iniciativa promete não
apenas assegurar a posse dos
terrenos, mas também pro-
mover melhorias na infraes-
trutura e na qualidade de
vida da população local.
Acompanhe as atualizações
e contribua para um futuro
mais seguro e regularizado
em Monte Mor!

Equipes do Hospital Municipal de Hortolândia
têm formação sobre prevenção de lesões na pele

Hortolândia realiza con-
tinuamente atividades de
capacitação para suas equi-
pes de saúde. Essas ações
beneficiam a população. Ao
receberem treinamentos e
adquirirem novos conheci-
mentos, as equipes estão
ainda mais aptas a atender
de maneira adequada e se-
gura os pacientes atendi-
dos pelo município. Uma
dessas atividades promovi-
das pela Prefeitura foi a
formação sobre prevenção

de lesões de pele. A ativi-
dade foi ministrada para as
equipes de assistência do
Hospital Municipal Mario
Covas,  nesta terça-feira
(22/10). A formação também
acontecerá nesta quarta-feira
(23/10).De acordo com a en-
fermeira do setor de Educa-
ção Permanente do hospital,
Maria Solange Santos, a ca-
pacitação aborda temas
como anatomia da pele, defi-
nição e classificação de lesões
por pressão, fatores de ris-

co, técnicas de avaliação, in-
tervenções e tratamentos efi-
cazes. Outro importante tópi-
co que foi apresentado é o
uso da Escala de Braden, que
é um método para avaliar o
risco de desenvolvimento de
lesões por pressão em paci-
entes acamados ou com
mobilidade reduzida.

A enfermeira ressalta
que a prevenção de lesões
de pele já começa durante
a hospitalização do pacien-
te. O trabalho se estende às

orientações dadas às famí-
lias e redes de apoio ao
paciente. "Com isso, garan-
timos que os pacientes con-
tinuem a receber os cuidados
necessários em casa. O foco
é promover a segurança e o
bem-estar deles tanto no
ambiente hospitalar quanto
em suas residências", salienta
a enfermeira, responsável por
ministrar a capacitação junto
com duas enfermeiras da Co-
missão de cuidados com a
pele do hospital.
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Prazo para inscrições no
Programa de Economia
Solidária de Hortolândia

acaba nesta sexta (25/10)
Empreendedores interessados precisam se cadastrar junto à

Secretaria de Inclusão e Desenvolvimento Social da Prefeitura

PAT de Hortolândia abre
31 vagas de emprego

Encerra-se, nesta sexta-
feira (25/10) às 23h59, o
prazo para que pequenos
empreendedores de Horto-
lândia possam se cadastrar ou
se recadastrar no Programa
de Economia Solidária, de-
senvolvido pela Secretaria de
Inclusão e Desenvolvimento
Social da Prefeitura. O cadas-
tro é necessário para poder
comercializar produtos arte-
sanais e atuar em feiras fixas
e eventos públicos municipais.
O prazo de inscrição, que ini-
cialmente iria até o dia 17 de
outubro, foi prorrogado em
uma semana para que um
número maior de preten-
dentes pudesse participar
da Chamada Pública 02/
2024. Até o momento, há
109 empreendedores inscri-
tos.

Os empreendedores ca-
dastrados passarão a integrar
o CESP (Centro de Empreen-
dimentos Solidários e Popu-
lar de Hortolândia/SP) e es-
tarão autorizados a comerci-
alizar produtos artesanais em
feiras, eventos e espaços pú-
blicos da cidade.  O Progra-
ma de Economia Solidária é
"destinado à capacitação e
comercialização justa e soli-

dária, onde a troca de expe-
riências são vivenciadas por
diferentes EES [Empreendi-
mentos Econômicos Solidári-
os] que fortalecem a rede de
Economia Solidária do muni-
cípio, na perspectiva da inte-
gração de um comércio justo
e de um consumo consciente
e solidário", conforme expli-
ca a Secretaria de Inclusão e
Desenvolvimento Social.

De acordo com a Chama-
da Pública 02/2024, constan-
te do Edital 127/2024, as ins-
crições deverão ser feitas de
maneira online, através do
formulário disponível no se-
guinte link: https://
encurtador.com.br/iiZXp.

Os interessados nas va-
gas de comercialização em
espaços públicos do municí-
pio precisarão anexar ao for-
mulário de inscrição os se-
guintes documentos:

• Carteira de Identidade,
isto é, o Registro Geral (RG);

• Cadastro de Pessoa Fí-
sica (CPF);

• Comprovante de resi-
dência e/ou declaração de re-
sidência do responsável pelo
EES, atual e anterior a 12 meses
do mês da data de inscrição;

• Para os Grupos: lista

contendo nome, RG, CPF, en-
dereço e telefone dos mem-
bros/associados/cooperados
do EES;

•  Comprovação de ren-
dimentos, podendo ser os
três últimos extratos bancári-
os, holerites ou outro docu-
mento que comprove o ren-
dimento de todos os inte-
grantes do Empreendimento
Econômico Solidário;

•  Fotos das peças, produ-
tos e ou serviços, produzidos e
ou realizados pelo EES que se
pretende comercializar.

A listagem dos Empreen-
dimentos Econômicos Solidá-
rios habilitados e não habili-
tados para segunda etapa do
processo de seleção será pu-
blicada no dia 29 deste mês,
no site oficial da Prefeitura de
Hortolândia.

Os EES não habilitados
nesta etapa poderão entrar
com recurso administrativo
via e-mail  ces.dip.smids
@hortolandia.sp.gov.br, a
ser enviado até cinco dias
após a publicação da rela-
ção dos habilitados no site
da Prefeitura.

Para maiores informa-
ções ou dúvidas:

Centro de Empreendi-
mentos Econômicos e Solitá-
rios

• Rua Líbero Badaró, 394,
Jardim Santa Rita de Cássia

• Horário de Atendimen-
to: das 9h às 11h30 e das
13h30 às 16h30

• Contato: (19) 3819-1007
/ (19) 3819-1009 / (19)
999.767.437

Confira os espaços onde
atuam os EES de Hortolândia:

• Espaço Públicos no Mu-
nicípio

• Feira Fixa da Praça A Po-
derosa

• Feira Fixa do Lago da Fé
• Feira Fixa da Praça da

Cidadania
• Feira Fixa da Praça Bam-

bino
• Feira Fixa da Praça do

São Bento
• Feira Fixa da Praça do

Malta
• Feira Fixa na Praça do

Adelaide
• Container Delas Praça

da Cidadania
• Container Delas Praça

da Penha
• Eventos Diversos (Con-

forme Demanda)

Há oportunidades para candidatos PcD
(Pessoa com Deficiência) no cargo de

Atendente de Lanchonete
O PAT (Posto de Atendi-

mento ao Trabalhador) de
Hortolândia, órgão da Prefei-
tura vinculado à Secretaria de
Desenvolvimento Econômico,
Trabalho, Turismo e Inovação,
divulgou, nesta quinta-feira
(24/10), 31 vagas de empre-
go. Interessados podem se
inscrever pela internet ou pre-
sencialmente.

São ofertadas 02 vagas
para serralheiro (Ensino Fun-
damental), 03 para operador
de empilhadeira (Ensino Mé-
dio) e 01 para cozinheiro ge-
ral (Ensino Fundamental). To-
das as vagas exigem experi-
ência dos candidatos. Há, ain-
da, 25 vagas de emprego
para o cargo de atendente de
lanchonete, com vagas para
PcD (Pessoa com Deficiência).
Neste caso, não é exigida ex-
periência profissional dos
candidatos e podem se can-
didatar pessoas que tenham
concluído o Ensino Fundamen-
tal. Interessados têm até o dia
31/10 para se candidatar para
a vaga de serralheiro, 07/11
para a de operador de em-
pilhadeira e 08/11 para a de
cozinheiro geral e de aten-
dente de lanchonete.

Quem se interessar por
uma das vagas divulgadas
pode se inscrever presencial-
mente comparecendo ao PAT
de Hortolândia, que está lo-
calizado no Palácio dos Mi-
grantes "Paço Municipal Pre-
feito Angelo Augusto Perugi-

ni", na Rua Projetada 12, nº
100, no Jd. Metropolitan. O
PAT funciona de segunda a
sexta-feira, das 8h às 16h30.
No atendimento presencial,
os candidatos devem apre-
sentar Carteira de Identidade,
CPF (Cadastro de Pessoa Físi-
ca) e Carteira de Trabalho (di-
gital ou impressa). É recomen-
dado que o candidato tam-
bém apresente currículo e
comprovante de residência
como forma de agilizar o
atendimento.

Para quem não consegue
comparecer presencialmente
à sede da Prefeitura, uma op-
ção é se candidatar de manei-
ra on-line. Para tanto, os inte-
ressados podem baixar o apli-
cativo Sine Fácil (Sistema Na-
ciona l  de Emprego)  ou
acessar o site Emprega Bra-
sil, do Ministério do Traba-
lho e Previdência do Brasil,
disponível neste LINK.

O PAT de Hortolândia ori-
enta que os candidatos leiam
com atenção as datas limites
de disponibilidade de cada
vaga, assim como o limite
de candidatos por vaga es-
tabelecido pelo emprega-
dor. Mais informações e
orientações podem ser ob-
tidas por meio do telefone
(19) 3965-1400, ramal 8912.
Empresas interessadas em
divulgar vagas de emprego
por meio do PAT devem en-
trar em contato pelo e-mail
pat@hortolandia.sp.gov.br.

Profissionais da Educação participam da II
Mostra de Jogos Pedagógicos de Hortolândia

Mais de 60 profissionais
da rede municipal de educa-
ção de Hortolândia participa-
ram, nesta quarta-feira (23/
10), da II Mostra de Jogos
Pedagógicos, realizada no
auditório do campus local do
IFSP (Instituto Federal de São
Paulo), na Vila São Pedro. O
evento faz parte do PFCA
(Programa de Fortalecimento
Contínuo da Aprendizagem -
Saberes em Foco), promovi-
do pela Prefeitura. A iniciativa
aposta no uso de jogos pe-
dagógicos como ferramentas
para auxiliar no processo de
ensino e aprendizagem, im-
pactando diretamente estu-
dantes municipais do 2º ao 5º
ano do Ensino Fundamental.

Na abertura da Mostra, o
diretor do Departamento de
Pedagogia e Formação Con-
tinuada, Aparecido Donizeti
Chagas de Faria, fez questão
de ressaltar o valor do traba-
lho realizado pelos professo-
res municipais e apresentar o
exemplar do 1° Almanaque de
Jogos Pedagógicos, desenvol-
vido em 2023.

"Vocês são os grandes
agentes de transformação na
vida dessas crianças. Talvez
não percebam, mas o que
vocês constroem aqui vai
muito além de jogos; é aces-
sibilidade, é cultura maker, é
fazer com que o conhecimen-
to seja produzido de forma
viva e significativa para as cri-
anças. O impacto desse tra-
balho é enorme e com certe-
za será duradouro", afirmou
o diretor.

O objetivo central da mos-
tra foi proporcionar aos pro-
fissionais a oportunidade de

compartilhar suas criações e
experiências, promovendo um
espaço de troca de saberes
e fortalecendo a comunidade
pedagógica. Ao longo do
evento, os profissionais apre-
sentaram os jogos desenvol-
vidos durante o ano, com foco
nas disciplinas de alfabetiza-
ção, produção de texto e
matemática. Além de buscar
recompor o aprendizado, os
jogos visam combater defa-
sagens e tornar o ensino mais
interativo e divertido. Entre os
trabalhos exibidos estavam o
Jogo de Tabuleiro com Tam-
pinhas, o Jogo dos Sinais de
Pontuação, a Batalha das For-
mas Geométricas, a Trilha de
Palavras e a Cruza Silábica,
entre outros.

Michele dos Santos Caval-
cante, professora da Emef
(Escola Municipal de Ensino
Fundamental) Jd. Amanda I-
CAIC, compartilhou sua em-
polgação com o resultado de
sua atividade, o Jogo Cruza
Silábica. "Foi uma experiência
incrível! As crianças se envol-
veram de uma maneira que
superou nossas expectativas.
É muito gratificante ver como
a prática faz com que elas
entendam os conceitos de
forma lúdica. Quando come-
çamos a desenvolver o jogo,
sabíamos que teria um impac-
to. A cada adaptação que fi-
zemos, fomos construindo
juntos e percebendo o quan-
to podemos aprender com
eles também. Essa troca é
essencial", ressaltou a profes-
sora.

Os jogos e as atividades
pedagógicas desenvolvidas
durante os encontros englo-

bam diversas áreas do conhe-
cimento, sendo voltados tan-
to para alunos do Ensino Fun-
damental quanto para os es-
tudantes da EJA 1 (Educação
de Jovens e Adultos), matri-
culados na rede municipal.
Esses materiais são pensados
para ajudar os estudantes a
superar os desafios educaci-
onais, consolidando habilida-
des não adquiridas no ano
anterior, especialmente nas
áreas de Língua Portuguesa e
Matemática.

"A II Mostra de Jogos
Pedagógicos, tal como a
primeira edição, reforça
mais uma vez a relevância
da dedicação e do com-
promisso dos nossos pro-
fessores. Os jogos pedagó-
gicos, assim como o currí-
culo municipal, são desen-
volvidos com base nas prá-
ticas da sala de aula, envol-
vendo todos os profissio-
nais que transitam por di-
versas áreas do conheci-
mento, desde a alfabetiza-

ção até o letramento. Este
projeto é fundamental para
o aprimoramento e o de-
senvolvimento das habilida-
des e potenciais dos nos-
sos estudantes, contribuin-
do significativamente para
a melhoria da aprendiza-
gem, para uma visão de
mundo mais ampla, e para
uma compreensão mais pro-
funda da escrita e do raciocí-
nio lógico. Toda a rede está
de parabéns! Este é um pro-
jeto que, de forma orgânica,
reflete o verdadeiro DNA da
rede municipal de educação
de Hortolândia", afirmou o
secretário de Educação, Ci-
ência e Tecnologia, Fernan-
do Moraes. Ao todo, neste
ano, mais de 3,5 mil estudan-
tes, que participam do Pro-
grama de Fortalecimento Con-
tínuo de Aprendizagem - Sa-
beres em Foco, são benefici-
ados pela iniciativa. Destes,
1.240 estão na Alfabetização,
1.307 na Produção de texto e
962 em Matemática.

Hortolândia publica
edital de chamamento
do programa federal

Cultura Viva
Hortolândia vai premiar e

reconhecer o trabalho realiza-
do por entidades culturais no
município. A Prefeitura vai divul-
gar o edital de chamamento do
programa federal Cultura Viva.
A publicação será no Diário
Oficial Eletrônico, na edição da
próxima quarta-feira (30/10).
Para explicar o edital, a Secre-
taria de Cultura fará uma live,
na próxima terça-feira (29/10).
A live será, às 19h, no canal do
YouTube da secretaria.

O edital irá contemplar 19
entidades, sendo 10 coletivos
com CNPJ (Cadastro Nacio-
nal da Pessoa Jurídica), e nove
entidades sem CNPJ. Os con-
templados receberão recur-
sos do Ministério da Cultura.
O valor dos recursos é de R$
15.000,00 para coletivos com
CNPJ, e R$ 27.627,00 para
entidades sem CNPJ.

"As entidades contem-
pladas poderão utilizar li-
vremente os recursos, seja,
por exemplo, para aquisição
de materiais, pagamento de
funcionários, realização de re-
formas de espaços ou salas,
realização de atividades ofere-
cidas pela entidade para o pú-
blico, dentre outros fins", expli-
ca a chefe do setor de capta-
ção de recursos da Secreta-
ria de Cultura, Eliane Silva.

Para participar do edital, os
interessados deverão preen-
cher um formulário, cujo link
estará informado no edital. O
prazo para envio do formulá-
rio é até o dia 13/11. Junto com
o formulário, as entidades de-
verão anexar materiais de di-
vulgação, reportagens sobre a
entidade publicadas na impren-
sa, dentre outros documentos
que comprovem a existência e
a atuação da entidade. Esses
materiais deverão ser anterio-
res a outubro de 2022.

PONTOS DE CULTURA –
Por meio do edital, as enti-
dades poderão também re-
ceber um certificado de Pon-

to de Cultura. A chefe do se-
tor de captação Eliane Silva
explica que o certificado é um
documento que irá reconhe-
cer a atuação da entidade
como um Ponto de Cultura.

O certificado será conce-
dido às entidades que soma-
rem 50 pontos ou mais. A ava-
liação e a pontuação serão
feitas com base nas informa-
ções preenchidas no formu-
lário e nos documentos envi-
ados pelas entidades, por
uma comissão definida pela
Secretaria de Cultura e forma-
da por seis pessoas, das
quais três representantes do
Poder Executivo e três  da
sociedade civil. Os critérios de
pontuação estarão especifica-
dos no edital.

"Ao receberem esse cer-
tificado, as entidades pode-
rão participar de outros edi-
tais do poder público realiza-
dos em âmbito municipal, es-
tadual ou federal", destaca
Eliane Silva.

O Programa Cultura Viva foi
instituído pelo governo federal,
em 2004. Depois, em 2014, pas-
sou a ser política pública, de-
nominada Política Nacional de
Cultura Viva (PNCV). Atualmen-
te, está inserida na PNAB (Polí-
tica Nacional Aldir Blanc). Por
sua vez, a PNAB foi instituída em
2022, a partir da chamada lei
Aldir Blanc, que foi criada, em
caráter emergencial, para for-
necer recursos com o objetivo
de socorrer o setor cultural,
cujas atividades foram parali-
sadas em razão da pandemia.
O nome da lei homenageou Al-
dir Blanc, compositor fluminen-
se que morreu em decorrência
da COVID-19.

Eliane Silva ressalta que o
Programa Cultura Viva é im-
portante para auxiliar os mu-
nicípios a fazer o mapeamen-
to de entidades que atuam no
desenvolvimento sócio-cultu-
ral e na inclusão de comuni-
dades nos territórios onde
elas estão localizadas.
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Hortolândia reúne mais
de 280 pessoas em debate
sobre segurança alimentar
1º Encontro Regional, organizado pela Prefeitura de Hortolândia,

aconteceu nesta terça-feira (22/10), no Jardim Amanda
Mais de 280 pessoas, en-

tre autoridades, profissionais
da área e representantes da
sociedade civil, de sete muni-
cípios paulistas participaram,
nesta terça-feira (22/10), do
"1º Encontro Regional de Se-
gurança Alimentar", organiza-
do pela Prefeitura de Horto-
lândia, no Teatro Elizabeth
Keller de Matos, no Jardim
Amanda I. Representantes lo-
cais e de Sumaré, Nova Odes-
sa, Campinas, Artur Noguei-
ra, Águas de São Pedro e Pi-
racicaba lotaram o espaço a
fim de debater sobre o tema
proposto: "Direito aos alimen-
tos para uma vida e um futu-
ro melhores".

Entre os presentes, na
abertura das discussões, es-
tava o prefeito reeleito de
Hortolândia, José Nazareno
Zezé Gomes, que destacou a
importância da ação do Po-
der Público para enfrentar a
fome no Brasil.

"Falar da alimentação, da
segurança alimentar, é falar
da pobreza. Às vezes, quan-
do a gente está num grau aci-
ma, esquece quem está num
grau abaixo. Mas quem está
acima tem que lembrar de
quem está embaixo. Na nos-
sa cidade, podemos fazer
grandes viadutos e viários,
mas temos que lembrar sem-
pre do ser humano, de quem
mais precisa. Esse é o cami-
nho nosso. Precisamos falar
também na geração de em-
prego e renda na cidade e
que estamos qualificando o
nosso povo, levando para o
mercado de trabalho para
que as pessoas não precisem
ir ao Fundo Social pedir uma
cesta básica, um auxílio alu-
guel, mas que tenham o seu
emprego e possam, com o
seu dinheirinho, pagar o seu
aluguel, fazer as suas com-
pras no final do mês e pôr o
alimento na mesa. Enquanto
gestor público, a gente tem
que fazer isso, dar o nosso
melhor. Hoje, temos uma me-
renda de qualidade. Sabemos
que tem crianças que vão à
escola e às vezes a única ali-
mentação é aquela. Com a de-
dicação de todos nós, vamos
cada vez mais melhorar tudo
isso", afirmou o prefeito.

Também compareceram
a deputada estadual Ana Pe-
rugini e os secretários muni-
cipais Fernando Moraes, Re-
nato Muccillo (respectivamen-

te titular e adjunto de Educa-
ção, Ciência e tecnologia) e
Gérson Ferreira (titular de In-
clusão e Desenvolvimento
Social). O encontro foi ideali-
zado pelo Departamento de
Segurança Alimentar da Se-
cretaria de Educação, Ciência
e Tecnologia.

"Com o esforço conjunto,
conseguimos alcançar importan-
tes avanços para Hortolândia,
uma cidade em constante cres-
cimento. A segurança alimentar
na educação é algo fundamen-
tal e simples de entender: a
educação tem um dos maio-
res programas de segurança ali-
mentar. Por isso, foi essencial
estabelecer uma política de aten-
ção a essa área, baseada em
uma ação prática e intersetorial,
envolvendo várias áreas do go-
verno. Como parte desse com-
promisso, reformulamos e cria-
mos um departamento específi-
co de segurança alimentar den-
tro da Secretaria de Educação.
Esse setor não apenas cuida da
qualidade da alimentação es-
colar, mas também educa
nossas crianças e estudantes
sobre a importância de uma
alimentação saudável. Além
das várias outras ações que de-
senvolve com outros setores do
governo", afirmou Moraes.

DEBATES AO LONGO DO
DIA – Pela manhã, a nutricio-
nista clínica Ana Cláudia Cân-
dido Oliveira, mestranda em
Neurologia Pediátrica pela
Unicamp (Universidade esta-

dual de Campinas), e Thais
Maria Nascimento, profissio-
nal do Setor de Alimentação
Escolar de Hortolândia, con-
duziram um painel sobre os
desafios do atendimento à
seletividade alimentar na ali-
mentação escolar.

Já no período da tarde,
representantes de Hortolân-
dia, Nova Odessa e Campinas
trocaram experiências, em
roda de conversa, sobre pro-
gramas e projetos que aliam
a garantia do alimento à pro-
moção de hábitos alimenta-
res saudáveis.

Um dos pontos altos do
encontro foi a discussão so-
bre a Portaria Interministerial
25, conduzida pela Coordena-
dora Geral de Promoção da
Alimentação Saudável da Se-
cretaria Nacional de Seguran-
ça Alimentar e Nutricional do
Ministério do Desenvolvimen-
to e Assistência Social, Famí-
lia e Combate à Fome, Milena
Serenini. O documento con-
tém estratégias para a priori-
zação e organização da aten-
ção aos indivíduos e famílias
em insegurança alimentar e
nutricional no âmbito do SUAS
(Sistema Único de Assistência
Social), do SUS (Sistema Úni-
co de Saúde) e do SISAN (Sis-
tema Nacional de Segurança
Alimentar e Nutricional), além
de diretrizes convergentes
das políticas no território.

Participaram dos debates
como representantes de Hor-
tolândia o secretário de Saú-

de, Denis Crupe; o diretor de
Assistência Social da Secreta-
ria de Inclusão e Desenvolvi-
mento Social, Jesus José Ri-
beiro da Costa; e a diretora
do Departamento de Segu-
rança Alimentar da Secretaria
de Educação, Ciência e Tec-
nologia, Alessandra Sarto.

"A participação do públi-
co foi excelente, tanto na pre-
sença quanto nos debates, e
o conteúdo discutido foi mui-
to enriquecedor. Consegui-
mos reunir, neste encontro, as
principais políticas que hoje
são mais atuantes na área de
segurança alimentar, dentro
da temática do direito ao ali-
mento: a alimentação escolar,
a distribuição de alimentos e,
especialmente, promover um
debate muito importante so-
bre o trabalho intersetorial.
Esse trabalho busca uma po-
lítica pública ampla de segu-
rança alimentar, integrando
áreas como a saúde, por meio
do SUS, e a assistência social,
por meio do SUAS, dentro do
SISAN, o Sistema de Seguran-
ça Alimentar. O objetivo é que
essas ações sejam interliga-
das e os esforços sejam co-
ordenados, para que possa-
mos, de fato, alcançar a po-
pulação que mais precisa des-
ses serviços, sempre com foco
na redução do número de
pessoas em situação de inse-
gurança alimentar no municí-
pio", avaliou a diretora do
Departamento de Segurança
Alimentar, Alessandra Sarto.

Juliane Ferreira é Fisiote-
rapeuta  Espec ia l izada em
Neurofuncional
Instagram: @jufisioneuro

Sintomas motores
na Doença de

Parkinson
A Doença de Parkinson é

causada devido a degenera-
ção das células situadas numa
região do cérebro chamada
substância negra. Essas célu-
las produzem a substância
dopamina, que é um neuro-
transmissor. A falta ou dimi-
nuição da dopamina afeta os
movimentos.

Os principais sintomas
motores são:

Bradicinesia: caracteriza-
se pela lentidão na realização
dos movimentos voluntários.

 Tremor de repouso:
ocorre quando o segmento
corporal está relaxado ou fora
da ação da gravidade e que
desaparece com ato motor
voluntário. Na maioria dos
casos surge como primeiro
sintoma, estando presente em
aproximadamente 70% dos
casos no momento do diag-
nóstico.

Rigidez muscular: carac-
teriza-se pela presença de
uma resistência crescente em
toda a amplitude passiva de
um membro e pode surgir em
qualquer músculo dos mem-
bros ou tronco, sendo mais
comum na região da cervical,
ombro e pernas.

 Instabilidade postural:
que inclui a diminuição do
equilíbrio e coordenação,
normalmente surge em fases
mais avançadas da doença,
sendo a principal causa do
surgimento de quedas.

Para além destes sinto-
mas descritos existem ou-
tros sintomas motores se-
cundários que poderão es-
tar presentes:

Freezing: caracteriza-se
por um distúrbio episódico da
marcha, que é descrito pelas
pessoas como a sensação
dos "pés ficarem colados ao
chão", envolvendo uma inca-
pacidade temporária e invo-
luntária para se mover. O fre-

ezing pode ocorrer em qual-
quer momento, sendo mais
comum surgir em situações
que implicam iniciar o andar,
contornar um obstáculo, mu-
dar de direcção durante o
andar, aumentando  assim o
risco de queda.

 Festinação: é uma altera-
ção no andar da pessoa, que
envolve um aumento involuntá-
rio da velocidade do andar, as-
sociado a uma diminuição da
amplitude dos mesmos, aumen-
tando o risco  de quedas.

Micrografia: alteração na
escrita, diminuição do tama-
nho da caligrafia.

Diminuição do balancea-
mento dos braços durante a
marcha.

Diminuição da expressão
facial.

Se você apresenta alguns
dos sintomas descritos acima,
procure um médico especia-
lista em neurologia, e o
acompanhamento com a fisi-
oterapia neurofuncional.

Coden de Nova Odessa interrompe
água no Industrial Recanto na

próxima 4ª-feira, para troca de redes
Na próxima quarta-feira

(30/10), a Coden Ambiental,
concessionária dos serviços
de Saneamento Básico de
Nova Odessa, vai interrom-
per o fornecimento de água
no setor do Parque Indus-
trial Recanto, das 7h30 às
14h. A medida é necessária
para a execução programa-
da dos serviços de troca da
rede de água por tubulação
PEAD que estão em andamen-
to no local.

Durante a parada, será
ativado o sistema by-pass,
que desviará temporariamen-
te para mangueiras auxiliares
o fluxo de água da rede de
distribuição, de forma que o
abastecimento seja garantido
até a conclusão dos trabalhos.

SAIBA MAIS SOBRE A
TROCA DE REDE – A obra tem
previsão de término de 6
meses e abrange a troca de 7,2
mil metros da rede de distribui-
ção de água em dois trechos do
município - um no Jardim São
Manoel e outro nos distritos
industriais Recanto e Eneides
-, totalizando um investimen-
to de R$ 3,5 milhões.

Nos setores Recanto e
Eneides, os serviços estão
sendo realizados pela Ca-
dre Engenharia e contem-

plam a troca de 6.122,88
metros da rede antiga por
tubulação PEAD,  sendo
1.420,18 metros de 63 mi-
límetros, 2.988,70 metros
de 110 milímetros e 1.714
metros de 160 milímetros.
Também estão sendo substi-
tuídas 172 ligações de água.

No Jardim São Manoel,
os serviços estão sendo exe-
cutados pela DBO Engenha-
ria Ambiental, envolvendo a
troca de 1.149,60 metros da
rede antiga por tubos de 63
milímetros em PEAD, além da
instalação de 11 metros de
nova rede e a substituição de
165 ligações de água.

Hoje, Nova Odessa aten-
de 100% da população com
abastecimento de água, be-
neficiando seus 62 mil habi-
tantes por meio de uma rede
de distribuição de 295 km.
Deste total, 76,14 km já fo-
ram trocados por tubula-
ções em PEAD e o restante
permanece em PVC.

Materiais como ferro fun-
dido, cimento amianto e ou-
tros empregados em redes
antigas foram completamen-
te extintos. Soma-se aos es-
forços para combater a
perda de água a troca de
8.890 ramais de abasteci-
mento por tubos PEAD.

Telefone 0800 do novo Programa de
Modernização da Iluminação de Nova Odessa

passa a atender 100% dos chamados
A Central de Atendimen-

tos da empresa responsável
pelo novo Programa "Nova
Odessa Cidade Luz", de mo-
dernização de toda a ilumina-
ção pública do município, pas-
sou a atender chamados para
consertos das luminárias an-
tigas (de vapor de sódio) ain-
da existentes - além, é claro,
de pedidos de consertos das
novas luminárias de LED. Nas
próximas semanas, no entan-
to, 100% de Nova Odessa já
estará iluminada por LEDs,
simplificando a utilização do
"call center" pelos consumido-
res.

Os novos telefones para
a população comunicar a em-
presa caso surja algum pro-
blema com as novas luminá-
rias, ou caso seja necessário
algum reparo tanto nas lumi-

nárias amarelas (antigas)
quanto nas brancas (novas),
são o 0800 600-1428 e o
WhatsApp (11) 99694-2431.

Os consumidores que de-
tectarem alguma ocorrência
com envolvendo a iluminação
pública da cidade devem li-
gar para estes telefones gra-
tuitos e passar as informações
solicitadas. Uma equipe de
manutenção se deslocará en-
tão o mais rapidamente pos-
sível para o local indicado, em
até cinco dias (conforme o
contrato com a Prefeitura).

Enquanto isso, a substitui-
ção das luminárias antigas
por LEDs continua diariamen-
te na cidade, sendo realizada
por equipes do consórcio
contratado pela Prefeitura de
Nova Odessa para executar
Programa "Nova Odessa Ci-

dade Luz". O cronograma to-
tal da iniciativa já alcançou a
marca de 54% de execução,
com 4.720 luminárias substi-
tuídas. Estão sendo trocadas
todas as 8.850 unidades do
atual parque de Iluminação
Pública da cidade por unida-
des de LED, mais luminosas,
econômicas, duráveis e ambi-
entalmente sustentáveis.

Nas avenidas, as antigas
luminárias de sódio de 250W
emitiam 32 lux de luminosida-
de. Já as novas luminárias de
LED de 97W emitem 54 lux. Ou
seja, com um consumo de
apenas um terço das luminá-
rias substituídas, as novas lu-
minárias trazem uma eficiên-
cia 62% maior.

O PROGRAMA – Iniciado
em junho deste ano, o Progra-

ma "Nova Odessa Cidade Luz"
prevê R$ 32 milhões de investi-
mentos através de um contrato
de performance. A duração do
programa é de 10 anos, duran-
te os quais a manutenção do
novo parque tecnológico vai
correr por conta da empresa.
O Programa prevê ainda a
instalação de 1.300 novos
pontos de iluminação.

Pelo sistema adotado
pela Prefeitura para viabilizar
o Programa "Nova Odessa
Cidade Luz", os custos da
modernização do sistema de
iluminação pública serão pa-
gos em 10 anos através da
economia na conta de luz com
as novas luminárias, ou seja,
sem custos adicionais para os
cidadãos e sem a recriação da
antiga (e extinta) CIP (Contri-
buição de Iluminação Pública).
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Prefeitura de Nova
Odessa anuncia 5º

'Feirão do Emprego'
para o próximo dia
09/11; expectativa
é de 1.000 vagas

O prefeito Cláudio Schoo-
der (o Leitinho) e o vice-pre-
feito Alessandro Miranda (o
Mineirinho) anunciaram a re-
alização do 5º Feirão do Em-
prego de Nova Odessa. A
ação acontece no próximo dia
09 de novembro, um sábado,
a partir das 8h da manhã, no
saguão do Paço Municipal
(que fica na Avenida João Pes-
soa, nº 777, no Centro). A par-
ticipação será livre e gratuita.

A expectativa é que sejam
oferecidas, novamente, mais
de 1.000 vagas de trabalho e
estágio, além de cursos pro-
fissionalizantes. Haverá tam-
bém vagas para trabalhado-
res PCDs, de estágio, primei-
ro emprego e acima de 60
anos. Algumas empresas re-
alizam até mesmo as entre-
vistas ainda durante o "Fei-
rão" - por isso, os traba-
lhadores e estudantes de-
vem comparecer com cur-
rículos impressos em mãos
e documentos pessoais.

Já as empresas interessa-
das em participar e disponi-
bilizar suas vagas devem pro-
curar nos próximos dias a
Secretaria de Desenvolvimen-
to Econômico e Social do
Município, que fica junto à
unidade local do Poupatem-
po (na Rua Duque de Caxias,
nº 600, também no Centro).

As quatro edições ante-
riores do programa, im-
plantado em 2022 pela atu-
al gestão municipal, dispo-
nibi l izaram aproximada-
mente 2.840 vagas de em-
prego, em dezenas de em-
presas da cidade e da região,
atendendo a cerca de 3.650
trabalhadores (que é o nú-
mero de senhas distribuídas).

Foram 780 vagas de em-
prego e 1.500 trabalhadores
atendidos na 1ª edição, em
2022; 850 oportunidades e
1.000 trabalhadores na edição
de 2023; 150 vagas e 150 ci-
dadãos atendidos na 3ª edi-
ção (que foi exclusiva para
PCDs), em 2024; e 1.060 va-
gas e 1.000 senhas na 4ª edi-
ção, também em 2024.

"O 'Feirão do Emprego' é
sem dúvida um dos progra-
mas de geração de oportuni-
dades e de renda mais impor-

tantes da nossa gestão, ao
lado da unificação de 10 ser-
viços ao trabalhador e ao
empreendedor num só lugar,
junto ao novo Poupatempo
que inauguramos em 2023.
Então, com certeza, essa 5ª
edição vai ser novamente um
sucesso, encurtando o cami-
nho entre as vagas de traba-
lho e quem está procurando
emprego na nossa cidade",
apontou Leitinho.

Segundo o secretário
municipal de Desenvolvimen-
to, Rafael Brocchi, os "Feirões
do Emprego" da Prefeitura
contam desde o início com
vários parceiros institucionais
que estarão novamente pre-
sentes nesta quinta edição,
como o CIEE (Centro de In-
tegração Empresa-Escola) e
o SOS (Serviço de Orienta-
ção e Solidariedade, a "Guar-
dinha" da cidade).

EMPREGOS GERADOS – E
tudo isso tem dado resulta-
do. Desde janeiro de 2021, já
são nada menos que 3.745
vagas de emprego, resultado
do total de admissões menos
o total de demissões neste
período de 44 meses. Os nú-
meros são do Caged do Mi-
nistério do Trabalho e Empre-
go, divulgado mensalmente.

As ações começaram ain-
da na pandemia e as quatro
"Feirões do Emprego", duas
novas Feiras Noturnas (Jardim
Santa Rita e Jardim Santa Lu-
iza/Parque Triunfo), cursos
gratuitos, o Novatec (Progra-
ma de Orientação Profissio-
nal para formandos do Ensi-
no Médio da Rede Pública),
as Feiras do Carro Usado e o
"Nova Odessa +Barato: Ou-
tlet Municipal".

São mais de 25 grandes
empresas atraídas para a ci-
dade desde 2021, incluindo
nomes como o gigantesco
Centro de Distribuição do
Grupo SC (Santa  Cruz)/
PanPharma, a Transporta-
dora RodoBox Logística, a
unidade da Localiza Veícu-
los,  a Bekaert Deslee,  o
Shopping ZED Boulevard, o
Centro  de Operação
DeskTop e o Supermerca-
do Crema, entre outras.

Continuam abertas as inscrições no
Programa de Castrações Gratuitas

da Prefeitura de Nova Odessa
Continuam abertas as ins-

crições de cães e gatos de
famílias economicamente vul-
neráveis de Nova Odessa no
Programa Municipal de Cas-
tração promovido desde
2021 pela Prefeitura da cida-
de, através do Setor de Zoo-
noses da Secretaria de Saú-
de. Atualmente, as cirurgias
nos pets inscritos são realiza-
das tanto em uma clínica con-
tratada graças a uma emen-
da parlamentar do deputado
estadual Dirceu Dalben, quan-
to no recém-criado DBEA (De-
partamento de Bem-Estar Ani-
mal) da própria Prefeitura, na
Avenida Brasil.

"Desde a abertura do
Departamento e da nova li-
citação, que fizemos com
uma verba de R$ 100 mil do
deputado Dirceu Dalben,
foram castrados 315 ani-
mais no Bem-Estar Animal e
130 na Clínica Piconi, que
ganhou a licitação", expli-
cou Paula Faciulli, respon-
sável pela Zoonoses.

"Mas felizmente ainda
temos vagas disponíveis,
então pedimos que os tu-
tores inscrevam seus cães
e gatos no Programa, que
é uma forma de melhorar a
qualidade de vida dos bi-
chinhos e também evitar
abandono e maus-tratos",
reforçou a médica veterinária.

O Programa Municipal
de Castração é  vol tado
para cães e gatos de famí-
lias vulneráveis de Nova
Odessa e tutores voluntári-
os da causa animal na ci-
dade.  In ic iado em 2021
pela atual gestão municipal,
o Programa alcançou neste
ano a marca de 3.145 pets
operados desde então.

Entre 2021 e 2022, as
duas primeiras edições pro-
moveram a castração e mi-
crochipagem gratuitas de
1.900 pets de famílias vulne-
ráveis da cidade, bem como
de animais comunitários sob
cuidados de voluntários da
causa animal. Ano passado,
foram atendidos mais 500
animais, e neste ano, foram
realizadas mais 745 cirurgias

gratuitas até o momento - in-
cluindo a utilização de um
"Castramóvel".

INSCRIÇÕES – As ins-
crições para o Programa
de Castração da Prefeitura
podem ser feitas nos dias
úteis, de segunda a sexta-
feira, das 8h30 às 11h e 13h
às 15h30, exclusivamente
na Central de Atendimentos
do Paço Municipal - que
fica na Avenida João Pes-
soa, nº 777, no Centro.

Só podem se beneficiar
do Programa de Castração
proprietários de cães e gatos
que morem em Nova Odessa
e que sejam de famílias de
baixa renda. São operados,
preferencialmente, os animais
SRD (Sem Raça Definida). Tam-
bém são beneficiados tutores
voluntários, que cuidam de
animais abandonados e reco-
lhidos nas ruas.

A Prefeitura vem desde
2021 reforçando a importân-
cia da castração e da micro-
chipagem como formas de
evitar o abandono e os maus-
tratos, pois evita as crias in-

desejadas - que muitas vezes
acabam em caixas de pape-
lão em áreas verdes e estra-
das rurais.

Quem se inscrever no
Programa Municipal de Cas-
tração deve ficar atento ao
telefone e aguardar a liga-
ção da equipe do Setor de
Zoonoses da Prefeitura. Isto
porque, como em todas as
etapas anteriores, não ha-
verá atendimentos "de por-
tas abertas", ou seja, não
agendados: só será convo-
cado quem se inscrever
previamente.

BENEFÍCIOS DA CASTRA-
ÇÃO

• Redução dos passeios
externos e problemas associ-
ados a esta prática, como o
desenvolvimento de doenças
infecciosas contraídas nas
ruas, traumas e atropelamen-
tos, intoxicações e maus tra-
tos;

• Redução de doenças
zoonóticas (transmitidas de
pets para humanos), como a
raiva e a leishmaniose;

• Redução no compor-

tamento de cio e prevenção
de doenças reprodutivas
em fêmeas.

• Redução do risco de
enfermidades mamárias, ute-
rinas e ovarianas como neo-
plasias e piometra (infecção
no útero).

• Prevenção de doenças
como pseudociese (gravidez
psicológica), hipertrofia ma-
mária felina e estro persisten-
te (cio);

• Prevenção de distúrbi-
os testiculares em machos
(neoplasias, orquites (inflama-
ção do testículo), epididimites
(inflamação do epidídimo),
além de auxiliar no tratamen-
to de doenças andrógeno-
dependentes como a hiper-
plasia prostática benigna,
prostatite crônica (inflamação
da próstata), adenoma e hér-
nia perineal;

• Auxílio no tratamento de
doenças não relacionadas ao
sistema reprodutivo, como
diabetes e epilepsia;

• Possível redução de com-
portamentos indesejados como
territorialismo, agressividade
e marcação de território.

Prefeitura de Nova Odessa viabiliza
e anuncia pavimentação do trecho
final de 1,5 km da Avenida Brasil

Em nome do prefeito
Cláudio Schooder, o Leiti-
nho (que está em viagem
oficial a Brasília/DF), o vice-
prefeito Alessandro Miran-
da, o Mineirinho, anunciou
nesta quarta-feira (23/10/
2024) a viabilização da pa-
vimentação de um trecho de
1.500 metros de extensão
da Avenida Brasil, entre o
Jardim Marajoara e o cru-
zamento com a Avenida
Eduardo Karklis, na região
rural da Fazenda Velha.

A pavimentação do tre-
cho "rural" da avenida, de
1.500 metros de extensão
total, foi viabilizada pela
atual gestão municipal jun-
to à iniciativa privada, a tí-
tulo de contrapartida à co-
letividade pela liberação de
novos empreendimentos
habitacionais e comerciais.

Serão mais  de 7 .000
metros quadrados de asfal-
to novo, reforçado, para
aguentar o trânsito de veí-
culos pesados,  a lém de
3.000 metros de guias e
sarjetas e um sistema de
drenagem de águas pluvi-
ais (enxurradas), para evi-
tar danos ao novo asfalto.
As obras serão realizadas
pela iniciativa privada, sob
supervisão da Secretaria

Municipal de Obras, Proje-
tos e Planejamento Urbano,
e devem começar já nos
próximos meses.

Mineirinho vistoriou o
local das obras, onde fez o
anúncio. "O trabalho da
nossa gestão continua. Es-
tamos dando a autorização
para iniciar a pavimentação
deste trecho da Avenida
Brasil, que é muito neces-
sária, é um trecho de muito
tráfego, que dá acesso a
empresas importantes para
nossa Economia e também
a condomínios, chácaras e
conjuntos residenciais. As
eleições terminaram, mas o
trabalho pelo progresso de
Nova Odessa continua", co-
mentou o vice-prefeito.

"Serão 7 mil metros de
pavimentação, com uma
base dimensionada para
aguentar o fluxo de cami-
nhões pesados que utilizam
esse trecho diariamente.
Vão ser feitas também gui-
as, sarjetas e galerias, en-
tão vai ficar uma avenida de
boa qualidade", acrescen-
tou o secretário-adjunto de
Obras da cidade, Gustavo
Valente - que acompanhou
o vice-prefeito na vistoria
do local das futuras obras
de pavimentação.

Segundo o engenheiro,
as obras no local devem
começar dentro de duas a
t rês  semanas .  Por  i sso ,
eventualmente, vai ser ne-
cessária a interdição tem-
porária da Avenida Brasil
no trecho a ser beneficia-
do com o asfaltamento.
Essa interdição poderá ser
parcial ou total, dependen-
do da etapa das obras. Por
isso, os motoristas que pas-
sam pela avenida a partir de
agora devem ficar atentos
e seguir rigorosamente a
sinalização provisória de
trânsito, sob risco de aci-
dentes severos.

Paralelamente, o pre-
fe i to Lei t inho e o v ice-
prefe i to Minei r inho se-
guem buscando recursos
externos para viabil izar a

" segunda  e tapa"  da  pa-
v i m e n t a ç ã o  d o  f u t u r o
"ane l  v i á r io"  -  que  é  a
A v e n i d a  E d u a r d o  K a -
rk l i s  - ,  e  que  es tá  nos
p lanos  da  a tua l  ges tão
munic ipa l  desde  2021 .

Este é ,  inclusive,  um
dos mot ivos da v iagem
do prefeito a Brasília esta
semana, entre outras pau-
tas de interesse da comu-
n idade  novaodessense .
Esse futuro "anel viário"
f o r m a d o  p e l a  B r a s i l  e
Eduardo Klarklis visa ab-
sorver parte do tráfego
em horários de pico das
avenidas Ampelio Gazzet-
t a ,  D r  E d d y  d e  F r e i t a s
Criss iúma e Rodolfo Ki-
vitz, facil itando o acesso
dos motoristas à região
oeste da cidade.
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Avenida João Paulo Ginefra, 80 Jardim Panorama

Só no Alvorada Paulsita você tem os melhores preços e condições de pagamento. Compre e recebe no conforto
de sua casa pelo telefone ou whatsApp: (19) 3979-1100 - (19) 3879-5200 - (19) 99776-5914 - (19) 99745-8179
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